

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 8 de Junio de 1937

Núm. 277

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Los "Curtis", derribados en Vizcaya no fueron cinco sino 8 etc.	7.ª
Nuestros aviones obligaron a aterrizar a dos escuadrillas rojas.	7.ª
Las curiosas monedas que se usan en Cataluña.	2.ª
Log aterra asumirá la representación del Estado indio de Palestina.	2.ª
Italia quiere la paz con todo el mundo.	3.ª
Cómo se practica la justicia en la zona roja.	3.ª

El enemigo, derrotado en Peñarroya, dejó abandonados 60 muertos, 22 prisioneros, 90 fusiles y cuatro ametralladoras figuran en el botín recogido

En un cementerio reciente de los rojos, descubierto en el sector de La Granja, es hallado el cadáver del segundo jefe, Durand, de las brigadas internacionales

LA GUERRA EN MADRID

Los cadáveres rojos que no pueden ser enterrados

Estos grandes campos que circundan el frente de Madrid, son tumba de descomunales cadáveres que no se pueden enterrar. Cadáveres de aviones que cayeron en una alegre pirueta de saltimbanqui; cadáveres de tanques rusos, recogidos en pila, enseñando sus negrísimos dientes.

Salir al campo, en horas de permiso y vacaciones, es el placer del soldado. Veréis a los grupos de combatientes, cantando y bailando al son de la vieja guitarra que sostiene una mano andaluza.

Porque en el milagro español de los colores locales, es el espíritu andaluz el que más propende a la unidad. En este frente, creo que será como en todos, y en esta tarde de día sin lucha

Por el corresponsal especial para EL ALCÁZAR,

Jesús María Arozamena

y sin tiros, se oye el rumor de una copla jaleada por el viento.

Ir bajo la lluvia que se ha abierto sobre el frente varios kilómetros, es tarea que nos hemos impuesto.

El granizo que comienza a hacer sonar sus perras gordas en la llanura, nos hace buscar abrigo en la cabina de un avión abandonado.

Resuena la piedra en el armazón metálico del aparato. No podemos hablar. En las paredes del avión parece haberse desencadenado la tempestad furiosa e irrefutable.

En el fondo del aparato no hay nada; los mandos destroza-

dos, una gorra de piloto y pisoteado una y mil veces, un retrato de mujer; en él hay una dedicatoria bordada en rojo sobre el pabellón morado de la bandera republicana: «A mi compañero Lorenzo...»; no se entiende más, pero es suficiente. Este rostro de mujer, erguido ante mí en actitud amorosa, que la guerra torna en odiosa; este avión derribado en medio del campo, me dicen todo: nacimiento, vida y tumba de un idilio de «compañero», que sólo en la guerra podría tener asiento y confirmación oficial.

El «compañero» Lorenzo, mecánico de aviación, salió a la lucha del aire pilotado por un extranjero. Y el compañero Lorenzo ha caído en esta misma cabina desde donde yo me burlo del espeso granizo. ¿Qué será de tí, compañera cuyo nombre



Los marinos del magnífico "Ba'eaes", hermano en esplendidez y va entía del "Canarias", han sido fotografados con su mascota. En el frontón del puente de guardia la cruz de Borgoña marca el signo del supremo heroísmo que boga con el crucero en la fe inquebrantable de sus tripulantes.

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—El mal tiempo sigue impidiendo nuestra actividad y sólo ha habido tiroteos y cañoneos.

Frentes de León y Santander.—Sin novedad, habiéndose presentado algunos milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—En las últimas horas de la tarde de ayer se rectificó a vanguardia nuestra línea en la Reguera, castigando al enemigo, que huyó, dejando en nuestro poder siete muertos, 40 fusiles y 70 rollos de alambre.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón, Soria y Madrid.—Sin novedades de importancia, con algunos tiroteos.

Frente de Avila.—Se ha llevado a cabo nuevo reconocimiento a vanguardia de nuestra línea, encontrándose en el sector de La Granja un cementerio con grandísimo número de enterramientos recientes de enemigos, que corresponden a este último período de operaciones, figurando entre ellos el del segundo jefe de las brigadas internacionales llamado Albert Durand. Se han recogido las ametralladoras de un avión enemigo caído hace días próximo a nuestras líneas, así como uno de los carros rusos inutilizados. En la loma de la Cabeza de Gato se ha encontrado un importante depósito de víveres y prendas.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se avanzó con éxito para rectificar a vanguardia algunas de nuestras posiciones, ocupándose por nuestras tropas las del enemigo, al que hicieron huir infringiéndole gran castigo, pues dejó en nuestro poder 60 muertos, 22 prisioneros, 90 fusiles, cuatro ametralladoras, un fusil ametrallador y abundantes municiones.

ACTIVIDAD AEREA.—El enemigo, siguiendo su labor criminal, ha bombardeado en el día de hoy la población de Granada, causando desperfectos en algunas casas del barrio de San Lázaro, ocupado por gente humilde, resultando muertas dos mujeres, dos niños y dos paisanos e hiriendo a 20 mujeres, 15 niños y 21 paisanos.

Salamanca, 7 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Negrín: la cabeza de turco, a ciencia propia y de Moscú, y no decimos a conciencia porque no la tienen. El pe-lele que los bolcheviques han subido a la cima del poder para bandearlo a todos los vientos de la revolución. El asustadizo Negrín que, fiándose de buenas palabras donde no hay más que malos hechos, corrió a refugiarse en las faldas de Azaña apenas sonaron los primeros tiros de la revuelta anarcosindicalista. Negrín: "Tu cabeza es hermosa, pero sin seso."

no puedo adivinar en las mil pisadas curiosas que han puesto su planta sobre tu bordado rojo?

¡Oh, tu vida es vida de lucha y vida del día...! Seguirás bordando nuevos nombres, que tú misma arrojarás a la muerte.

Calmada la lluvia, seguimos andando. Aquel tanque, tiene escrito en ruso un nombre que tampoco puedo comprender. Pero este nombre es de odio y de maldición.

En el frente, en la línea de fuego, no se oye nada. Mucha calma, y al volver a nuestro puesto, ha seguido libre y audaz la tormenta. Yo me acuerdo de los dos cadáveres en medio del campo y escribo estas líneas: un poco de granizo si queréis, pero tan reales...

EL ALCÁZAR hace diariamente una tirada para el Ejército, bajo el epígrafe:

«EL ALCÁZAR regala al combatiente este ejemplar»

PERFIL DEL DIA

Hoy, por decreto del Generalísimo, es día de luto nacional por la muerte del general Mola. En atención a las circunstancias, no se interrumpirán las actividades. Incluso habrá oficinas y estará abierto el comercio. Esto es lo de menos. Lo principal es que hoy los buenos españoles dediquen su recuerdo y sus oraciones al glorioso general, y sobre todo, que hagan firme propósito de imitar sus virtudes patrióticas y seguir su ejemplo de abnegación y de sacrificio por la Patria.

Sobradamente merece el luto de la España nacional el general Mola. Pero su espíritu se satisfará, mucho más que con el recuerdo entristecido de los españoles dignos, con su decisión animosa de hacer un supremo esfuerzo por el pronto y definitivo triunfo de la causa nacional.

Las curiosas monedas que se usan en Cataluña

En Berge han «acuñado» monedas de cartón

Los periodistas católicos se adhieren a España

El primer acuerdo de un Congreso

Washington.—Hoy, comenzó sus tareas el Congreso anual de la Prensa Católica. El primer acto de los representantes de los periódicos fué acordar solidarizarse con la actitud de la España nacionalista en su lucha contra el comunismo.

La enfermedad del Rey Carol

Bucarest.—El Rey Carol de Rumanía se encuentra bastante enfermo a consecuencia de un ataque de influenza. Después de una ligera mejoría, el Mariscal de la Corte ha transmitido un comunicado oficial en el que se participa que el Rey persiste en dicho estado, habiendo aumentado de nuevo la fiebre.

Noticias breves

Berna.—El Consejo federal ha propuesto insertar en la Constitución suiza una disposición reconociendo el «romanche» como la cuarta lengua nacional suiza.

Estambul.—Se sabe que el duque de Windsor y su esposa vendrán a fines de junio para pasar el verano en Prinkipo, del archipiélago de los Príncipes.

Berlín.—Se ha abierto en Berlín el XI Congreso de la unión internacional de los órganos oficiales de propaganda turística, en el que participan 19 países.

París.—Ayer llegaron a París, por la estación de Lyon, Mardamby, presidente del Consejo sirio, al que acompaña su ministro de Negocios Extranjeros Djabri.

Dijon.—Se celebró ayer el acto de consagración del nuevo obispo de Dijon, monseñor Sembel.

Nancy.—Se han descubierto algunos monumentos prehistóricos en el Luxemburgo.

Nancy.—Se ha celebrado un mitin de la clase media, al que han asistido más de tres mil personas. Se atacó enérgicamente al Gobierno de Leon Blum.

Chicago.—En vista de la gravedad por los paros obreros, el gobernador de Illinois ha amenazado con proclamar la ley marcial.

París.—Ayer murió repentinamente el pintor cubano Pedro Caula, de treinta y siete años.

Viena.—Después de varios años de ausencia, regresó a Viena Richard Straus para dirigir un gran concierto.

París.—Ayer se dió ingreso en la Academia de Ciencias a Paul Montel.

Marsella.—Ha llegado a este puerto el príncipe Monireth Sisovath, hijo mayor del rey de Cambodge, que se dirige a Niza y de allí pasará a París.

Toulouse.—En toda Cataluña los recientes sucesos entre los anarquistas y la Generalidad han traído como consecuencia que todos los pueblos y ciudades emitan moneda con independencia de la capital de Barcelona. Esta también hizo papel moneda hasta de 0,50 y una peseta, sin garantía de ninguna clase.

En el pueblo de Torraella de Mougroita se han hecho billetes que llevan grabados un castillo y un libro, que parece simbolizar el Código.

En Figueras se han hecho billetes de una peseta que llevan las tres firmas consabidas, entre ellas la del llamado consejero de Hacienda.

En La Bisbal los billetes llevan una firma que dice Pedro Arandi, alcalde de la misma, que sabemos es analfabeto.

En la Junquera y Palafrugell el papel va avalado por las autoridades locales.

En San Feliú Guixol han suprimido las palabras San Feliú, quedando solamente Guixol.

El Ayuntamiento de Mataró usa monedas de a peseta que es una finísima lámina de hoja de lata toscamente grabada.

En Puigcerdá se usan cuadrados también de metal, como los que usan en las colas de los bancos.

En Berge han sido más modestos. Usan círculos de cartón grabados con tinta azul, por valor de una peseta. Cuando se manchan o deterioran, los tiran y se sustituyen con otros nuevos.

Esta anarquía monetaria, reflejo fiel de la que reina en toda la zona roja, permite incluso que dentro de una misma ciudad puedan existir varias unidades y valores emitidos por distintas agrupaciones sindicales, originando que unas u otras sean rechazadas por los simpatizantes de uno u otro grupo.

Los comunistas se mueven en Londres

Londres.—Los comunistas, siguiendo instrucciones de Moscú, han organizado hoy una manifestación muy poco numerosa, que ha llegado hasta la Embajada alemana, para protestar de las legítimas represalias adoptadas por el Reich contra el bombardeo marxista de su Marina, puesta a las órdenes del Comité de «no intervención».

La Policía intervino para disolver a los alborotadores, lo que consiguió fácilmente.

Es de hacer constar que los comunistas no han protestado de la agresión al «Deutschland», hecha por sus compinches de España, y que ha originado la represalia alemana.

La oficina de espionaje rojo en París

París.—Continúa funcionando con el máximo descaro una oficina de espionaje, que tienen montada los marxistas españoles en París.

Su objetivo principal en estos momentos es suministrar datos al general Pozas acerca de los movimientos de los dirigentes anarquistas, contra los cuales va encaminada principalmente la represión.

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía
Compre en esta Casa
: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

Miaja quiere «limpiar» la retaguardia

Madrid.—El general Miaja, como comisario de Orden Público, ha dispuesto distintos servicios que tienden, según se informa en determinados medios semifuncionarios a «limpiar» en lo posible, la retaguardia de «enemigos» de la República.

En muchos domicilios de personas que habitan en Madrid y Alcalá de Henares se han efectuado por agentes de Orden Público al servicio del general Miaja detenidos reconocimientos y registros minuciosos. Como consecuencia de estos registros domiciliarios, han sido detenidas más de cincuenta personas de variá condición social—figuran entre los detenidos algunos comerciantes e industriales y elementos de profesiones liberales—que fueron llevadas a las mazmorras que por disposición del general Miaja han sido «habilitadas» en la Dirección de Seguridad.

Se informa asimismo que estos detenidos, contra los que se hacen cargos graves, habrán de comparecer ante los Tribunales populares para ser juzgados por los mismos.

¿Una gestión de personajes derechistas?

París.—Se hablaba anoche insistentemente en algunos centros políticos y periodísticos de París que se celebró ayer tarde una reunión de personalidades muy significativas de las derechas francesas para tratar de hacer una gestión extraoficial encaminada a recomendar la mayor calma y serenidad en los asuntos que llevan con tanto interés las cancillerías francesa y británica.

Se quiere pedir al Gobierno que en estos momentos se prescinda en absoluto de todo espíritu de partido y que sólo se mire al interés general de Europa de no buscar mayores complicaciones de las ya existentes, que traerían gravísimas consecuencias de no predominar la razón y la lógica.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Lo que dicen ellos

Pienso decir en Barcelona cosas que todavía nadie se ha decidido a pronunciar, que hoy tengo el deber de decir. La guerra no la hemos ganado porque los de la retaguardia no cumplen su deber. No nos ha sido posible hacer simpática la revolución. Las venganzas personales nos han hecho mucho daño.

Hay quien cree que ha hecho la revolución, porque se ha instalado en el piso de un antiguo burgués. Pero no olviden estos ilusos que si llegan los otros, les quitarán el piso y la cabeza. Hace falta honradez y lealtad en las fuerzas antifascistas.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho Angel Pestaña, en un mitin celebrado en el teatro Poliorama, de Barcelona, y que ha sido reproducido por «A B C» republicano, con grandes titulares, en la página 13 de su número del 25 de mayo, bajo el epígrafe: «Pestaña dice un puñado de verdades».

El bombardeo del barco alemán ha sido un golpe político de Prieto, pues de esta forma se buscaba intervención de Inglaterra y Francia en caso de conflicto. Sabemos que Prieto ordenó el bombardeo del navío alemán en combinación con Rusia, o mandado por ella.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el ex ministro comunista Uribe, en una conferencia divulgada por Radio Barcelona.

Aquí se hace el indio con más intensidad que en nuestra tierra. La sociedad llamada «Cacdi» se está encargando de ampliar nuestra secta de ayunadores, a base de no comer por ponernos los prosaicos alimentos a unos precios fuera del alcance de la multitud. Esto es un encanto. Recuerdo que los nauseabundos huevos costaban a ocho pesetas la docena; pues ahora coustan a 10, dentro de poco ya no se comerá nada en Cataluña. El cuerpo se irá espiritualizando y la dignidad burguesa nos dará la eternidad.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera» en la sección titulada «Comentarios mínimos», en su número del 29 de mayo.

Se desea saber el paradero de Paula Sánchez Durán. La busca su compañero José Sánchez Becerro.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo publica en su sección de anuncios, segunda columna, 4.ª página, «Heraldo de Madrid» del 29 de mayo.

Siempre que una de las poblaciones de la retaguardia se vea sometida a un ataque enemigo, por aire o por mar, se evitará de manera terminante con la severidad necesaria, el que por individuos aislados o grupos de individuos, no pertenecientes a las fuerzas armadas, se hagan disparos de fusil o pistola, hacia las calles, prestando tir contra los aviones.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera» en su número de 29 de mayo.

Creyéndose revolucionarios, muchos han querido abolir la propiedad pegando fuego a los archivos y registros de las notarías y para estar más seguros de haberla abolida, se han convertido en amos. Otros han creído que la revolución consiste en explotar a los demás y hacen lo mismo.

El pan y el tomarnos el pelo, cuestan más del doble que en los buenos tiempos de la desenfundada burguesía.

Ya somos libres; y debemos preguntar: ¿libres de qué? ¿De que cada cual se ponga por montera los derechos de los demás? Si es así, esto es Jauja.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dicen en un artículo en el diario «Las Noticias de Barcelona» de 28 de mayo.

EN LOS ESTADOS DE ORIENTE

Inglaterra asumirá la representación del Estado indio de Palestina

Londres.—En la Prensa británica se comenta el proyecto de dividir a Palestina en dos regiones: árabe y judía.

La división de Palestina pacará por el lago de Galilea hasta el mar Muerto.

La parte derecha será transformada en un Estado árabe, bajo la soberanía del emir Abdulah, de la Transjordania.

La otra parte, hasta el litoral, formará un Estado judío.

Haifa será un puerto internacional, y sobre las ciudades de Jerusalén, Belén y Nazareth, ejercerá Inglaterra su mandato.

También Inglaterra asumirá la defensa y representación diplomática del Estado judío.

Por su parte, los judíos han celebrado asambleas en Londres y han expuesto que desean la soberanía sobre Palestina, sin ninguna restricción.

Egipto coronará a su rey como en los tiempos de Faraón

El Cairo.—Con motivo de la próxima coronación del joven rey Faruk I, que tendrá lugar a fin del próximo mes de julio, se celebrarán fiestas verdaderamente suntuosas y con un lujo y esplendor desconocidos no vistos desde el tiempo de los faraones.

Se han repartido más de 138 millones en premios a la natalidad y en dotes matrimoniales

Roma.—En los dos últimos meses de marzo y abril, se han repartido 8 115 premios de niños recién nacidos y 1.711 premios a nuevos matrimonios necesitados con un importe global de 14.591.250 liras.

Es un vasto programa de protección demográfica por parte del Estado fascista que está dando muy buenos resultados, ayudando con dotes a los nuevos esposos y asimismo a las madres, según el número de hijos que tienen.

De la importancia de tales premios y del número de beneficiarios, bastará saber que de éstos alcanza el número a cerca de 100.000 y el dinero distribuido pasa de los 138 millones de liras.

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

EXTRANJERO

Italia quiere la paz con todo el mundo

En Rusia los "proletarios", no son más que esclavos

Riga.—Un profesional ruso consiguió escapar de las fronteras rusas merced a un pasaporte americano, habiendo hecho a los periodistas que le han preguntado, edificantes declaraciones acerca de la dureza de la vida a la cual se condena en la Rusia soviética a las masas obreras.

Los ciudadanos de la U. R. S. S.—ha manifestado—son verdaderamente esclavos, que deben obedecer sin protestas. Son sombras que se mueven sin rumor, aun cuando sean hombres de carne y hueso. Los salarios de los obreros son mínimos. Los más altos estipendios no alcanzan a ochenta rublos, mientras que un kilo de pan negro cuesta un rublo, un kilo de carne siete rublos, un litro de leche dos rublos en verano y cinco en invierno. Algunos artículos, como la manteca y el azúcar, se conocen por la mayor parte de las familias obreras, las cuales, restringidas por la necesidad, deben limitarse a la compra de lo indispensable para no morir de hambre.

Dado este estado de cosas, ningún obrero se interesa por los problemas culturales y mucho menos por la lucha contra el analfabetismo. Porque—dijo un minero al profesional—con el estómago vacío no puede pensarse en la instrucción.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telef. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Cómo se practica la justicia en la zona roja

Un libro francés que hace interesantes revelaciones

París.—En todas las épocas de la Historia, los períodos de anarquía revolucionaria han ofrecido en una forma más o menos viva y acusada las mismas escenas de exposiciones, venganzas parciales, pillajes, asesinatos y otros muchos delitos de derecho común.

En medio de los horrores habituales, clásicos, por así decirlo, el espectáculo de la justicia, puesta al servicio del crimen, es lo más ofensivo para la conciencia.

El Frente Popular español ha sobrepujado a todos en este aspecto. Yo recomiendo a los que dudan, que lean el libro que tres diputados a Cortes, no sospechosos de fascistas, han dedicado a la justicia, tal como la entiende y la practica el Gobierno de Valencia.

Estos juristas parlamentarios han preferido limitarse a algunos hechos y abstenerse de todo lo que se parezca a comentario.

Los marxistas y anarco sindicalistas españoles se diferencian en una cosa de sus predecesores: ellos practican la hipocresía en un grado hasta ahora desconocido.

Los autores del libro insisten en que, mientras los revolucionarios de antes, como Lenin y sus acólitos proclamaban que rompían con las formas antiguas de la legalidad y que instauraban un sistema nuevo, los de España mantienen una conducta opuesta: afirmaban que constituían un gobierno democrático, legal y parlamentario, pero manejaban la agresión y otros métodos que sobrepasan a los empleados por el comunismo ruso.

Los rojos desistieron violentamente a los magistrados de los territorios que dominan y los sustituyeron por jóvenes abogados de su calaña. Al propio tiempo se constituían «tribunales populares» para «supresión del fascismo», cuya existencia ha sido reconocida en Cataluña por decreto del 24 de agosto de 1936.

El jefe supremo de la magistratura del Frente Popular ha sido hasta hace poco García Oliver, ministro de Justicia con Largo Caballero, ex presidente por delitos comunes.

La justicia se convirtió pronto en una innoble parodia.

El folleto citado va prologado por M. Henri Lemery, senador, quien hace historia breve y vigorosa de «ciertos acontecimientos recientes», de «algunas decisiones de justicia», y de «algunas presiones» que demuestran bien a las claras cuál es el espíritu de la «justicia» del Frente Popular español.

(De «Action Française»).

J. DELEBECQUE

Roosevelt y Cordell Hull examinan la situación europea

Londres.—En los centros políticos se concede gran importancia a la entrevista que han celebrado, en Washington para examinar la situación europea, los señores Roosevelt y Cordell Hull.

Misteriosa actividad rusa en los confines de los países nórdicos

Ha reaparecido los aeroplanos "fantasmas,"

Ja su propaganda en Checoslovaquia

En algún tiempo los países nórdicos fueron noticia sensacional. Los Estados Mayores de Suecia, Noruega y Finlandia se hallaban sumamente alarmados. Casi diariamente volaban por encima del Báltico y por las zonas militares prohibidas aeroplanos misteriosos. Inútiles resultaron las precauciones tomadas expresamente para obligar a los aviones a su aterrizaje.

Tan pronto se levantaba alguna escuadrilla, los inoportunos visitantes apretaban el acelerador de sus motores, desapareciendo velozmente hacia las fronteras rusas. La población de las regiones donde volaban les habían dado un nombre: los aeroplanos fantasmas.

Nueva York.—Todos los periódicos neoyorkinos insertan unas interesantes declaraciones hechas por Mussolini en el curso de una entrevista que concedió al corresponsal de una importante Agencia informativa norteamericana.

Mussolini expone su criterio de que se debía frenar la loca carrera de los armamentos.

Agrega que más pronto o más tarde, las naciones, ante el aumento de los sin trabajo, se verán forzadas a adoptar tal decisión.

Luego afirma:

«Si el presidente Roosevelt quisiera tomar la iniciativa, sería bien pronto secundado, porque Italia quiere la paz con todo el mundo.»

Ririéndose después a la cuestión española, dice el Duce textualmente:

«Creo firmemente que ha de vencer, sobre la España roja, la España, nacional del general Franco.»

Los diarios que reproducen estas importantísimas declaraciones, lo hacen anteponiéndolas grandes titulares, y formulando encendidos comentarios en favor del Duce y de la nación italiana.

Actualmente los aeroplanos han dado señales de vida, pero el secreto que rodeaba a sus vuelos inexplicables ha sido finalmente aclarado. Se trata de aeroplanos rusos que salen de las bases aéreas establecidas a lo largo de la frontera irlandesa y principalmente de Kantalks, Poljarnoe, Uhtua y Pajarvi. Finalmente han podido ser conocidas durante el proceso que se ha seguido a Vasa, en el cual apareció como acusado el capitán aviador soviético Kikow interesantes detalles acerca de las actividades de estos aeroplanos.

Con ellos se ha confirmado que Moscú obliga a la práctica de ejercicios de orientación, vuelos de prueba y obtención de fotografías y planos de todas las localidades interesantes para la defensa de los países escandinavos. Estas exploraciones forman parte de un cuadro más extenso de maniobras subterráneas, como ha sido demostrado con el descubrimiento de una vasta red de espionaje en la Noruega septentrional.

El plan soviético consiste, por tanto, en estimular a sus propios oficiales pilotos y observadores al conocimiento de una zona en la cual deberán en algún tiempo actuar, y a los sumergibles y pequeñas unidades de guerra que, gracias al genial Stalin, pueden atravesar el territorio ruso para trasladarse del mar de Barents al Báltico.

Al tener noticia pública de los expuestos hechos, la alarma que ha despertado en los países escandinavos es indiscutiblemente más que justificada.

Grande ha sido la impresión producida entre otras por la detalladísima relación dada por el almirante finlandés von Shoult, el cual ha expuesto de un modo evidéntísimo una riquísima documentación que denuncia claramente la agresiva actividad de Moscú en los confines europeos.

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6: Toledo

B A R C E N T R O

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

Publicidad gratuita soviética en Checoslovaquia

Praga. Rusia no descuida oportunidad para hacer propaganda en favor de la amiga y aliada Checoslovaquia. En efecto, entre los miembros de la expedición soviética polar, dirigida por el profesor Schmiat, figura incluso un checoslovaco llamado Brezina, observador a bordo del S. S. S. R. 169, cuya madre vive en Moscú, habiendo celebrado por medio de la radio, en ciego, una conferencia sobre su hijo, ensalzando, por otra parte, las proezas de la Aviación soviética.

Los mejores vinos

VINO DE LAS CINCO PERLAS

A. QU'JANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

NOTICIAS VARIAS

Un salvaje, asesina a siete personas

Bone.—Un drama salvaje se ha desarrollado en Edocigh, burgo situado en un bosque de los alrededores de Bone.

El indígena Amara Ben Ahmed, de cincuenta y cuatro años, que pocos meses antes había asesinado a su mujer, pretendía casarse con una muchacha de dieciséis años, a lo que ésta se negaba.

Ayer, Amara se presentó en la choza donde vive la muchacha, y una vez más expuso sus deseos.

Ante una nueva negativa de la chica, Amara le amenazó con ir a buscar un fusil y matarla, así como a todo los demás miembros de la familia.

La joven se burló de la amenaza, pero Amara volvió al poco rato con un fusil, matando a la muchacha y a tres hermanos suyos.

Luego pegó fuego a la choza propagándose el incendio a otras tres próximas a ella.

El criminal se dirigió después a la choza donde había una mujer, y repitiendo su hazaña, mató a ésta, a su marido y a su hermana, incendiando después la choza.

Amara, cometidos sus crímenes, se refugió en la montaña, donde los policías han organizado una batida para capturarlo, pero el denso bosque hace difíciles las pesquisas.

Se espera que el hambre le obligue a salir.

Los sistemas de gobierno del Duce y los del Frente Popular francés

Comentarios de un gran periodista francés

París.—Comparando los métodos de gobierno del Duce con los del Frente Popular, dice León Balby en «Le Jour», lo siguiente:

«El obrero de alto salario cobra en la Exposición, como revocador o estucador, 120 francos al día, y 240 los días feriados. Pero no se dice que se trata de dinero desvaliado ni que se trata de una «bico» eventual, que pronto acabará. El tiene entre sus manos un fajo de billetes, que nunca ha visto, y espera con cansada impaciencia el aviso del silbato que lo libera del trabajo.»

Hemos visto en Italia, con nuestros propios ojos, con qué metódico cuidado se ha preparado el «dopo laboro» (después del trabajo). Fué después de estar en marcha los estudios, las piscinas, los albergues de la juventud y los desplazamientos de turismo, cuando Mussolini dijo: «Ahora ya puedo liberar a mi pueblo, pues sé que no ha de gastar su paga en embriutecerse con la bebida.»

Cualquiera que mire así Italia, sin aportar prejuicios, podrá observar que este fascismo, del cual se ha hecho un fantasma para el proletariado francés, no ha sido duro, en suma, más que para las grandes fortunas, para la burguesía más o menos inactiva y para todo lo que significa especulación o explotación de los bienes de la nación.

Por el contrario, el sistema del Frente Popular francés, es decir, el sistema Bum, corregido cada día por Jouhaux y Thorez, sin olvidar a Dimitroff, es un fascismo plagado, en donde, siéndolo todo el Estado, el individuo no es más que ese pobre esclavo asustado encontrado en Rusia por los observadores extranjeros, incluso por los que, como André Gide, esperaban descubrir un paraíso»...

Los obreros de la Republic Steel

Nueva York.—Los huelguistas de la Compañía Republic Steel, han cortado las comunicaciones, a fin de impedir el aprovisionamiento de los obreros que han rehusado abandonar el trabajo.

La dirección de la Compañía ha recurrido hoy a los aviones, que han hecho caer por paracaidas, pan, conservas y leche condensada, destinado a los obreros, que son, en cierto modo, prisioneros desde hace varios días.

Un nuevo diario de derechas en París.—El 9 de junio empezará a publicarse «l'Época», dirigido por Henry Simond.

París.—Como se suponía, el director dimisionario de «L'Écho de París», Henry Simond, no estará muchos días incomunicado con su gran público de derechas, y, en efecto, el día 9 del actual mes de junio, reanudará su contacto con la opinión con su nuevo diario «La Época», en el que colaborarán el general Castelnau, Henry Bordeaux, Henry de Kerillis, Gerard Bauer, Henry Bernstein, Marcel Hutin, etc., etc.

Las oficinas del nuevo diario están instaladas en la calle de la Paz, París, número 22.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

La vida en Toledo | Hoy se efectúan las pruebas oficiales de una sirena de alarma contra el peligro aéreo

Interesante circular de la Cámara de la Propiedad

Establecida por el Decreto núm. 264 la TARJETA DE EXENCION DE PAGO DE ALQUILERES POR CAUSA JUSTIFICADA, los inquilinos que crean reunir las condiciones que para gozar de tal beneficio exige la expresada disposición y las Instrucciones de 8 del mes actual, dictadas por la presidencia de la Junta Técnica del Estado, deberán solicitar de esta Cámara dentro de los quince días siguientes al de la inserción de la presente Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos locales, que se les expida dicha tarjeta, acompañando los siguientes documentos según los casos:

Quando se trate de obreros o empleados no públicos en paro forzoso

- 1.º Certificación del último padrón de vecinos de la vivienda que habite, expedido por la Alcaldía.
- 2.º Declaración jurada del dueño de la vivienda acreditando la renta que satisface.
- 3.º Certificación expedida por la Alcaldía, respectiva al jornal medio de un bracero.
- 4.º En la propia solicitud hará declaración jurada de no reunir por todos conceptos ingreso superiores al jornal medio de un bracero.
- 5.º Certificación de hallarse inscripto el solicitante en la Oficina de Colocación Obrera, no haber rehusado el trabajo y no haber sido despedido por falta de moralidad o delito.

Quando se trate de soldados o cabos del Ejército o la Armada movilizadas

Los documentos que se citan bajo los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º del epígrafe anterior, más un testimonio del jefe del Cuerpo a que se hallen incorporados, acreditativo de que se encuentra movilizado el peticionario.

Quando se trate de soldados y cabos pertenecientes a la milicia nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Además de los documentos indicados en los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, acompañará testimonio del jefe de la milicia, acreditativo del destino o empleo que sirva, PRECISAMENTE EN LOS FRENTEROS DE COMBATE o del jefe del Hospital en que yaciere enfermo o herido.

Quando se trate de viudas o de huérfanos de combatientes muertos en la guerra

Acompañarán además de los documentos especificados en los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, certificación del Registro civil que acredite la condición de viudedad u orfandad del peticionario respecto de un combatiente y certificación de los subsidios que perciba por tal concepto, en su caso, expedida ésta por la Oficina o Junta correspondiente.

Todas estas certificaciones, según se ordena en las Instrucciones dadas por la presidencia de la Junta Técnica del Estado, se expedirán gratuitamente y en papel común.

Es condición precisa para disfrutar de los beneficios que el Decreto otorga, reunir los requisitos siguientes:

- 1.º Ser el beneficiario cabeza de familia y tener hecho a su nombre el contrato de alquiler de la vivienda.
- 2.º Que los miembros de su familia con quienes conviva no obtengan ingresos que alcancen suma igual a la de un jornal medio del bracero en la localidad, y
- 3.º Que por la vivienda que habite el beneficiario satisfaga alquiler no superior a 150 pesetas mensuales.

La Cámara facilitará a los inquilinos que lo deseen los impresos de instancia.

Se advierte a todos los solicitantes que el USO ABUSIVO DE LOS BENEFICIOS, utilizando cualquier medio para ello, o LA FALSIDAD EN LAS DECLARACIONES, serán corregidas conforme a lo que determina el art. 9.º del Decreto, considerándolo como un delito de estafa sancionado con pena superior en grado a la que le fuere aplicable según la cuantía defraudada, aparte de imponérseles las sanciones pertinentes por el excelentísimo señor gobernador civil, sin perjuicio de la responsabilidad en que incurran por auxilio a la rebelión, y todo con la pérdida del goce de los beneficios que en lo sucesivo pudiera concedérseles.

Para todos los efectos, las Oficinas de esta Cámara estarán abiertas desde las cinco a las siete de la tarde de los días laborables.

Los que sean vecinos de los pueblos de la provincia lo solicitarán dentro del plazo de quince días a contar del siguiente al en que se constituya en los mismos la representación de la Cámara, dirigiendo la solicitud a la misma.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Toledo 24 de mayo de 1937.—El presidente, Angel Cantos.—El secretario, Luis Montemayor Mateo.

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Servicio de Aeronáutica de Toledo

AVISO AL VECINDARIO

Se pone en conocimiento del vecindario de Toledo que hoy, entre las 12,30 y las 13 horas, se harán las pruebas oficiales de una sirena que se empleará para prevenir a la ciudad de la presencia de aviones enemigos.

Hasta que se comunique por la Prensa, la alarma se dará, como anteriormente, por toque de campanas.

Comedor de madres lactantes

No estando aún cubierto el número de plazas señaladas al Comedor de madres lactantes, se recuerda a quienes interese que pueden solicitar su admisión, en el Comedor de Caridad, todos los días laborables, previo reconocimiento médico, de siete a ocho de la tarde, en el mismo.

Sección religiosa

DIA 7

SANTORAL. — Santos Pablo, obispo; Licarion, Pedro, Valabonso, Sabiniano, Roberto, Santa Ana García.

La Misa de mañana es de in-fraoctava del C. de Jesús, como el día de la fiesta, rito semidoble, ornamentos blancos, oración 2.ª Concede... 3.ª por el Papa, Credo, Prefacio propio.

Homenaje de Toledo a la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

	Pesetas	Pesetas
Suma anterior...	1.083,50	
D. Benito Martín Robledo	25,00	D. Carlos González de Andrés... 5,00
D. Leovigildo Martín...	2,00	D. Manuel Gutiérrez Rojí
D. Felipe Suárez García.	25,00	D. Felipe Martínez Zaporta... 5,00
D. Inocente Rubio...	25,00	D. Eusebio Alonso... 5,00
D. Cecilio Torán Ramos.	25,00	D. Juan Manuel Guinea López... 5,00
D. Lorenzo Rebollo....	5,00	D. Juan Fdez. Uriarte... 5,00
D. Juan Gil Delgado....	5,00	D. Hilario Martínez del Castillo... 5,00
D. Fidel Niveiro Pérez..	5,00	D. Lucas Ortega... 5,00
D. José Martínez Ausín..	10,00	Señorita Sagrario Conde de Fernández... 5,00
D. Leonardo Fernández Núñez (Guardia civil).	5,00	Señorita Gabriela Casa do Castaño... 5,00
D. Gregorio Pérez Rodríguez (Guardia civil)..	5,00	D. Victoriano Condado Paz... 2,00
D. Jesús Echevarría....	25,00	D. Santiago Barba... 2,00
Un grupo de obreros de la Fábrica Nacional (taller de cartuchería, sobrante de una promesa)	32,00	D. Sotero Valdepeñas.. 2,00
Faustino Morales Conde	10,00	
Café Español, Café Suizo, Bar Toledo, Bar Esperanza, Bar Nueva España, Bar Moderno, Bar Oriental,	250,00	TOTAL..... 1.743,50
Señora viuda de Cejuela e hija	5,00	
Dos Flechas amantes de la Legión.....	5,00	
Lanza	100,00	
Justina Roque.....	5,00	
D. Constantino Rodríguez y señora.....	25,00	
D. Juan Manuel Zamorano.....	5,00	
D. Angel López García de Marina.....	5,00	

Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración de EL ALCAZAR, por la mañana, de diez a una, y por la tarde, de cuatro a siete, los días laborables.

Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de diez a una.

También pueden hacerse efectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54.

POR LOS CENTROS OFICIALES

Gobierno civil

Por seguir indispuerto el señor gobernador civil, su secretario particular manifestó que se seguían recibiendo numerosos donativos para las diferentes suscripciones abiertas en este Gobierno.

Entre los recibidos hoy figuran: uno de la niña Carmencita Jiménez, que recogió el día de su primera Comunión 18,80 pesetas, y su madre las ha entregado con destino al Homenaje a la Legión. También un funcionario de Correos ha hecho entrega de un billete de 50 pesetas que encontró en la vía pública, y el señor gobernador ha dispuesto que se destine a la suscripción del Homenaje a la Legión.

Con igual destino, una persona anónima ha entregado 1.010,75 pesetas y al dar cuenta el señor gobernador de este donativo, elogió el rasgo patriótico de esa persona, que ha querido que no se dé su nombre a la publicidad.

Por último, nos manifestó que el señor gobernador se encontraba bastante mejorado de su indisposición.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 7 de junio:

Señor jefe de la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza, don Joaquín Romero, don Luis Merchán, don Antonio de la Torre, don Julián Hernández, don José Alandi, don Julio Pérez, don Pablo Alonso, don Luis Ramos, don Enrique Vera, don Constantino Manzano, don Apolonio Iglesias, don Angel García Ochoa, don Fernando Espejo, Ayuntamiento de Móstoles, don Isidoro Alonso Lobón, don Mariano Tenorio, don Facundo Canseco; Prieto, Renilla y Moro, S. L.; don Felipe Avila Ortega.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, domingo, a las 5.30, 7.30 y 10.30 en punto, SEAMOS OPTIMISTAS, por Warner Vaxte, Magde Evans, Shirley Temple.

CINE MODERNO: Hoy, a las 5.30, 7.30 y 10.30 en punto, LA MUNDANA, por Kay Francis, George Brent (en español)

EDICTO

REQUERIMIENTO

Juzgado Especial Militar número 12 de Madrid

Por medio del presente se requiere a todos cuantos funcionarios del Ministerio de Estado de Madrid, u organismos dependientes, que teniendo su cargo en esa capital se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial número 12, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban en Madrid, fecha en que salieron de ésta, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuándo lo fueron.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento, en evitación de perjuicios o molestias que de no hacerlo pueden sobrevenirles.

Talavera de la Reina 3 de junio de 1937.

El secretario, Firma ilegible.—Rubricado.

EDICTO

REQUERIMIENTO

Juzgado Especial número 6 de Madrid

Por el presente se requiere a cuantos funcionarios del Ministerio de la Gobernación de Madrid, u organismos dependientes del mismo, Gobierno civil, Ayuntamiento y Diputación provincial, Cuerpo de Policía, etcétera, exceptuándose los Cuerpos armados de Guardia civil, Seguridad y Asalto, que teniendo su cargo en dicha capital se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban, fecha en que salieron de Madrid, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuándo lo fueron.

Talavera de la Reina 1 de junio dd 1937 —J. Arconada.—Rubricado.

Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad

Las doce gallinas y el gallo sorteado por Adrián García, con pa-pelotas grises, fecha 29 de mayo, ha correspondido al núm. 3.692.

La tumba navarra del general Mola

Salamanca.—Ya descansa el general Mola su eterno sueño en tierras de Pamplona, tierra firme, que convino a la firmeza de aquel gran espíritu como un pedestal ha de corresponder a la estatua.

En la Geografía histórica y política de España, Navarra es la lealtad a grandes principios, la entereza en su defensa, el ímpetu arrollador de una convicción. Recio, entero y leal había de ser el hombre que dirigiese las fuerzas morales y materiales de un pueblo que estaba a la expectativa de renovar sus proezas, y este hombre ha sido precisamente el general Mola, artífice de una cruzada que nuevamente ha hecho florecer desde el Pirineo al Ebro las boinas rojas de otras campañas y las ha llevado acrecidas en su ardor y en su empuje a otras líneas del Norte y del Centro de nuestra España, ensanchando los campos de batalla al paso de la victoria. Natural es, por tanto, que en Pamplona se haya producido, aumentado, si es posible, el homenaje rendido por el pueblo de Burgos al héroe que interpretó el alma nacional y sirvió sus designios.

Pamplona ha sido cubierta en carrera a la vez triste y esperanzada por el corazón de una España en marcha a su radiante porvenir. Vivo y muerto, muerto y vivo; Mola es una consigna dada al pueblo de itinerario, ha sido un latido de sensibilidad impresionada y de afán patriótico, estimulado por el ejemplo.

Ya en Pamplona los requetés tributaron al cadáver de Mola los honores de ordenanza; los requetés tenían que ser, aunque indudablemente podrían haberlo hecho otras fuerzas del Ejército. Soldado (sin distingos, soldado español era Mola; pero en el esfuerzo de la vindicación nacional, fueron precisamente los requetés navarros quienes aportaron a Mola las primeras materias de heroísmo y bizarría, con las que el gran artista de la guerra ha creado en meses los pliegues de la bandera que en volvía el fétetro; no podía faltar, y en efecto no faltó, el banderín que hubo de regalarle la Diputación foral de Navarra y que con un crucifijo por cierto ha sido regalado a la viuda del general Mola.

Mientras era inhumado el cadáver, todos los labios temblaban en

la emoción de las cristianas oraciones, y a la mente de cualquiera de los muchos españoles que tantas cosas hemos visto durante los últimos años, acudieron, como una lección más del todo incongruente, los recuerdos de otros entierros de otras figuras secuestradas por la endemoniada República del último quinquenio.

Ni aun queriendo, hubiese podido la República enterrar a sus héroes, si es que los tiene, del modo profundamente impresionante con que ha sido enterrado el general Mola. Hay cosas que no se improvisan ni se suplen, ni se falsifican; entre otras, y más que ninguna, el dolor de un pueblo.

Recordemos concretamente el entierro de Cajal: murió por desgracia el gran histólogo fuera de la Iglesia; pero se resistió a otras tentaciones de la vida, del mundo, y se mostró guetoso siempre en

que su vida civil y científica se des- envolviera en la órbita de la Monarquía; muy español Cajal, era una figura nacional que la República quiso explotar requisándola en su entierro pero ¡qué vulgar, frío y helado espectáculo!

Un espectáculo sin color ni calor, sin fe ni esperanza, sin aliento popular, sin esta comunión de masas que tantas veces han invocado sus especuladores.

Cuando no se tiene razón, no se tiene ni belleza.

La liturgia civil es paupérrima cosa si no la caldea la fe religiosa y el amor a la Patria. La identificación de los más altos y nobles sentimientos ha sido el signo más instructivo de este conmovedor entierro de Mola, consumado a la luz de un atardecer, en el que se han encendido luces purpúreas, muy en armonía con esta hora imperial de España.

¿SOMOS REBELDES?

Con una insistencia verdaderamente pesada, alguna piensa y radio extranjera nos califican de rebeldes. Decimos pesado, porque ese calificativo no llega a molestarlos. ¡Es tan absurdo!

Reflexiono un momento: ¿son rebeldes los que, ante un Gobierno anárquico, un estado caótico, se levantan en armas? En todo tiempo se ha justificado la protesta de un país cuando los encargados de regirle dan pruebas de su ineptitud, o lo que es peor, de su maldad. La Historia registra un sinnúmero de casos como el nuestro, y siempre, por fortuna, el éxito ha acompañado a la razón.

España, tal como era antes del 18 de julio de 1936, iba a su ruina. A su aniquilamiento. El Ejército—no es otra cosa sino el pueblo—se sentía obligado a rectificar ese rumbo triste, y así surgió nuestro Movimiento, nuestro camino.

Una vez nuestra revolución en marcha, entraron en juego los intereses creados de la política funesta, y entonces el encono de los frentes populares hace su aparición. La Francia de Blum dió la tónica a otros países que por su desgracia gobernados por regidores de la misma calaña, opinaron también sobre nuestro derecho y no se les ocurrió otro calificativo que dedicarnos más que el de «rebeldes».

¡Los rebeldes españoles! ¡Cuánta fuerza encierra ese mote!

Somos rebeldes sí, ante la injusticia, el crimen, la ruina económica; pero, en cambio de eso, somos, sépanlo para siempre, los constructores de un nuevo estado de cosas que lograremos precisamente gracias a esa rebeldía. Por ello nuestra rebeldía es legal.

Sépanlo los frentes populares, estudien nuestro programa y recuerden que la ignorancia es siempre demente.

La rectificación llegará; está llegando. No hace muchos días, la colonia inglesa de Vigo protestaba de que la Prensa británica nos llamara rebeldes, añadiendo que ese juicio no convenía en nada al prestigio de Inglaterra.

Este es nuestro triunfo. La opinión internacional rectifica sin que hayamos tenido que romper una lanza. Por ello dijimos que el mote es pesado, no molesto. ¿Hay algo más simpático que una rebeldía gloriosa? En fin, si es por el gusto de las pandillas frente-populistas, seguiremos siendo rebeldes; el tiempo se encargará de transformar nuestra rebeldía en ley, y entonces, ¡pobres de vosotros, le- gistas intransigentes!

RAFAEL GASSET

Frente de Madrid, 6 37.

“Cadetes nuevos del Alcázar”

Toledo, cuna y sepulcro, vuelve a gozar un hondo estremecimiento materno. Se notan en su seno fuertes latidos forjadores que dan temple, vigor y valor a los pechos y a los aceros.

Ruinas y ruinas todo él, en Poesía sueños de Bécquer, y en Historia sol y sentido de Carlos V, se alza de nuevo Toledo, más alto que nunca, ante el mundo. Ayer teoría de torres y veletas; torres erigidas al cielo, veletas dirigidas al horizonte... ¿Hoy? Realidad, guerra. Toledo es el brazo firme, que sin literatura ni metáforas, empuña esa espada poderosa, vena y acero de Imperios, que simboliza el Tajo.

Toledo, que jamás perdió su potencia, recobra otra vez su acción inmediata, directa y decisiva. Hay en él algo más que un recuerdo, y todavía más que una Historia. Como es eterno, vuelve a tener su presente. Como es heroico, vuelve a apretar contra sus entrañas a sus hijos, los infantes. ¡Infantes de Toledo! ¡Toledo de los infantes! ¡Cadetes nuevos del Alcázar!

Por ventura de Dios y por designio de los tiempos manantiales de sangre joven se abren entre sus piedras. Bajo enhiestos claustrales venerables resuenan anhelantes latidos de cornetas y corazones. Sobre duras losas de granito, nos erguimos firmes. Junto a columna del más viejo orden clásico, norma y medida de la firmeza física y moral, imperial y militar. Y con un ritmo que marca el corazón no sé si somos nosotros los que desfiliamos por Toledo o es Toledo el que desfila por nosotros. O las dos cosas. Por las calles se ven torres rotas, luminosos restos, madres, novias, hierros y flores que se edifican en el alma, y la edifican, de forma que todo eso que se ofrece a nuestros ojos es la materia—toda espíritu—con que se va forjando aquí en Toledo de los Infantes nuestra morada interior, en lo pura, teresiana, y en lo dura... pues toledana, que es decirlo todo.

Al fondo, siempre el Alcázar, claro espejo, claro ejemplo, en todos los paisajes: en el interno y en el externo, en el mortal y en el inmortal. El Alcázar que cuando no puede ser un edificio, es un templo, un pueblo y una nación en donde los hombres serán, unos, soldados de Infantería, y otros, como soldados de Infantería. Porque sólo así se cumple la imperiosa necesidad del Imperio que sentimos y deseamos. De esta forma, a hierro y sangre, con amor y dolor, lograremos la verdadera España, la del pasado, la de siempre, la de un mañana venturoso, no la de anteayer de paseo por plazas públicas en manos de viles mercaderes sin sentimientos y con los cinco sentidos asomados a las cinco uñas, según frase del agudo Quevedo.

Un clamor de himnos viriles y de verdades eternas rebosan de nuestro ser. Toledo nos da mucho; pero Toledo ha de exigirnos mucho: siendo dignos hijos suyos, brotes de su valerosa extirpe, seremos también dignos cruzados de Dios y muy leales caballeros de España.

Tengamos fe. Pensemos que ese paño donde en feliz hora ha de lucir el brillo de una estrella, es negro, negro y recto como el girón profundo que aviesos instintos abrieron en el vientre de esa estampa de la Purísima que preside nuestras clases. Y hay que redimir el vientre herido de la Virgen con el coraje y la sangre de nuestros pechos. ¡Lo juramos! Lo juramos por Dios y por el Alcázar, ante el ara santa de este Toledo de los Infantes, cuna y sepulcro, Patria en fin de artistas y guerreros al estilo de aquel capitán de la Poesía y de la guerra que se llamó Garcilaso de la Vega, carne de inmortalidad e hijo preclaro de una raza que lucha y muere alegremente para mostrar al mundo cuál es la escondida belleza de la virtud, el sacrificio y el heroísmo. Porque nosotros, los Infantes, luchamos por España. Mas España, la Infantería, lucha por el mundo.

X. Y. Z.

Toledo, junio de 1937.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

FERNANDO GARRIDO

Objetos de arte Incrustaciones de orlo sobre acero y grabados QUIOSCO DE LA CATEDRAL TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

El embajador de Alemania en Londres marcha a Berlín para deliberar con su Gobierno

Berlín.—Ha llegado a Berlín el embajador alemán en Londres, Von Ribbentrop, que viene para tomar parte en las deliberaciones relativas a las medidas que se han de tomar para garantizar la seguridad de las unidades navales que realizan el control.

Inmediatamente que se tomen los acuerdos, Von Ribbentrop se trasladará a Inglaterra para notificar al Gobierno de Gran Bretaña las decisiones del Reich.

Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9. - TOLEDO

Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7. - Teléfono 1336

TOLEDO

Incidente en la frontera franco-catalana entre el prefecto francés y el delegado de Control

Salamanca.—A consecuencia de la detención de un convoy de camiones en la frontera franco-catalana por los agentes del Control internacional, se ha producido un incidente entre el prefecto de los Pirineos orientales y el capitán Yensen, delegado del Control en la región de Perpignan, pues el prefecto llamó a éste y le advirtió que en adelante se abstuviera de tomar ninguna medida de autoridad. El capitán Yensen respondió que se veía la coacción en su misión y que llevaría el caso a Londres.

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21. - TOLDEO

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El Gobierno inglés expresa su gratitud al general Franco por la liberación de prisioneros

SALAMANCA.—El Gobierno inglés ha expresado oficialmente su gratitud al Gobierno nacionalista del general Franco, por haber sido puestos en libertad los 25 prisioneros ingleses que habían sido cogidos a los rojos.

Nuevas expediciones de armamento preparadas en Marsella para el Gobierno rojo

Salamanca.—En Marsella se preparan las siguientes expediciones pedidas por el Gobierno de Valencia: Cinco baterías de 75 milímetros, dos baterías con ocho piezas de 155 milímetros, ocho baterías con 40 piezas de 7,5 milímetros y una batería con cuatro piezas de 10,5 milímetros.

En la última decena de mayo llegaron al Havre 300 voluntarios norteamericanos que están en espera de poderse trasladar a España.

Dos catalanes de la F. A. I. que se marchan con 22 millones de pesetas

Salamanca.—En Cervera fueron detenidos por las autoridades francesas tres individuos de la F. A. I., portadores de ocho y catorce millones de pesetas respectivamente; las autoridades estaban dispuestas a embargar dichas cantidades y retenerlas si hubiese recibido cualquier indicación de la Generalidad en ese sentido, pero Companys se opuso a ello.

La estancia del ministro de Defensa alemán en Italia

Roma.—El segundo día de la estancia del ministro de Defensa alemán en Italia, lo ha invertido en girar una visita a Civita Vecchia, donde se celebró gran parada militar. Le acompañaron el príncipe de Diamonte y el mariscal Badoglio.



GRANDE ALMACEN PEDRO ROLDAN Plaza del Pan, 3

SILENCIO

(Meditaciones entre el día que muere y el que nace)

Por **Gregorio DE ANDRES**
Capitán de Regulares Alhucemas núm. 5

En el Hospital de sangre se observa un profundo silencio. El espíritu del convento escuela parece renacer en sus pasillos, y en sus huertos y jardines, sube hasta las habitaciones el perfume primaveral de la media noche.

Las almas de los diez hermanos, que alcanzaron en el huerto la palma del martirio, a manos de los marxistas, que ocuparon violentamente el edificio y que están enterrados en el jardín, muy cerca del paseo de coches y muy próximos a los blancos nichos del antiguo cementerio del convento, parecen enseñorearse a esta hora de lo que fué suyo y que por obra y gracia del destino vino a convertirse en casa del sufrimiento y del dolor.

Sufrimiento y dolor santo, pues su causa es la lucha por el justo ideal, y sanos porque son la base de la curación de los cuerpos maltrechos.

Los heridos y enfermos habrán encontrado quizás, en la noche amorosa, un alivio pasajero a sus males...

Y a estas horas, en todos los frentes, miles de soldados estarán alertas, arma al brazo, los ojos fijos en la oscuridad que les rodea, el oído atento a los menores ruidos, el sistema nervioso en tensión, quizás fatigados del combate de hoy o pensando en el de mañana.

Algunos momentos recordarán su aldea, su mujer, su novia, sus hijos, su pequeña hacienda...

La brisa de la estación, les traerá, por desgracia, efluvios agradables, mezclados con fetidez de cadáveres enemigos en descomposición; tristes despojos, que no es posible enterrar; porque entonces quizás

la Parca, en figura del plomo homicida rojo, segara nuevas vidas; quizás estos muertos, con la amorosa fuerza atractiva y contractil de los semiahogados, por los que intentan salvarles, apretarán sus brazos, contra el caritativo, como la serpiente de los bosques suramericanos, se enrosca, con fuerza, apretando sus anillos y matando con la demostración de su cariño

Otros miles de soldados descansan, pero, seguramente, con el fusil muy próximo, quizás entre las rodillas las granadas de mano dispuestas en las bolsas, preparadas para el lanzamiento...

Seguramente las madres, esposas, hermanas y novias de todos los combatientes guardan ahora también silencio preocupados con la suerte del bienamado y elevan a Dios sus oraciones por él.

Si se pudieran materializar las vidas psíquico telepáticas, el éter estaría poblado de estas vidas espirituales, que cruzarían en sentidos inversos (retaguardia frente y frente-retaguardia) la atmósfera que nos rodea.

Los ciudadanos de la zona liberada guardarán probablemente silencio también, preocupados con la suerte de los hijos y parientes que luchan, y en general de todos los españoles que guerrean por la causa...

Y con la satisfacción de haber colaborado al mejor éxito de la campaña excediéndose en el día que acaba, en su trabajo o en el exacto cumplimiento de su obligación.

Griñón, abril de 1937.

Un documento sensacional

Prieto está convencido de que todo está perdido

Londres.—Ciertos servicios de información han logrado hacerse con un documento sensacional que prueba la maniobra que ha intentado llevar a cabo Indalecio Prieto para provocar una guerra internacional. Según ese documento, que procede de Valencia, Indalecio Prieto, al formar el Comité que preside Negrín, esperaba que Besteiro como embajador en Londres legrase el apoyo de Inglaterra en favor de los rojos. Besteiro, en efecto, trabajó intensamente en este sentido, ofreciendo en Inglaterra unas presuntas seguridades de que el nuevo Comité de Negrín lograría establecer en España un régimen democrático, desbancando en absoluto a Largo Caballero y a los anarcosindicalistas.

Parece que no sacó de sus gestiones muy buena impresión. En una carta enviada a Prieto le dice:

«Tropiezo con grandes dificultades y temo que no consigamos nada. Se han hecho demasiadas barbaridades y ahora el camino está lleno de inconvenientes. Se ha desperdiciado un tiempo precioso. La manera absurda en que se ha venido actuando por nuestros representantes, la serie de incidencias desarrolladas en Cataluña, y otros motivos de los cuales no es necesario hablar ahora, me hacen ser pesimista. Contamos, es cierto, con el apoyo de algunas organizaciones; pero este apoyo no se traduce en ventajas de orden oficial.»

Parece que Prieto, convencido de que todo está perdido para ellos, de que la victoria de Franco es inevitable, ha tratado de forzar a Francia e Inglaterra planteando un gravísimo conflicto internacional que diese origen a una guerra. A este fin iba encaminado el bombardeo por aviones rojos de las escuelas italiana y alemana.

Prieto no ignoraba que empleaba

un arma de dos filos; pero la situación le obligaba a ello.

En una carta dirigida por Indalecio a Ossorio y Gallardo, le dice:

«Hemos desbaratado la situación. Lo dije antes y lo tengo que repetir ahora. La única manera de combatir el fascismo blanco consistía en establecer el fascismo rojo. No nos dejaron hacerlo, y luego, cuando ello ha convenido, no nos han permitido tampoco que establezcamos un régimen que si quiera aparentemente respondiera a los postulados democráticos. Hemos hecho, a destiempo, un ensayo de revolución demagógica. Nadie nos cree ya capaces de gobernar en serio. De otra parte, en lugar de organizar un ejército a base de los jefes y oficiales republicanos, como aconsejamos Diego y yo, se instauró una milicia anárquica, incontrolable, que nos ha llevado de derrota en derrota.»

En el documento a que hacemos referencia, Prieto habla de la posibilidad de tener que abandonar España de un modo definitivo.

El documento en cuestión recoge una impresión de Prieto sobre los trabajos a que se dedica actualmente Largo Cebalero, a quien califica de analfabeto bestial.

«Si Largo no se hubiese llegado a creer un estadista, otro gallo nos cantara. Pero lo ha deshecho todo. Impidió el 18 de julio la formación de un Gobierno a base de Diego, que diese sensación de querer mantener el orden burgués; y ha malbaratado después todas las demás fórmulas razonables. Lo que está sufriendo Azaña nadie lo sabe. Lo que ha sufrido ya, jamás le podrá ser compensado. Ni lo han entendido ni lo han querido entender. Ahora pegamos las consecuencias. Y ahora quieren buscar en Mija un Mesías, cuando ya la cosa no tiene remedio.»

Durante el mes de mayo han pasado a nuestras filas mil doscientos milicianos vascos con armamento

San Juan de Luz.—Durante el pasado mes de mayo se han pasado de las filas rojas a las nacionales en el frente de Bilbao, 1.200 milicianos, la mayoría de ellos con armamento.

Esta cantidad pone de manifiesto no sólo la enorme anarquía que reina entre las huestes de Aguirre, sino también que la falta de alimentos es tan grande, que prefieren correr los riesgos de una muerte posible al huir de sus filas, a la muerte segura por inanición en la zona no liberada.

El Gobierno americano se retira de Valencia

Salamanca.—El Gobierno americano de los Estados Unidos ha acordado retirar su Embajada de Valencia sin que esta medida signifique un rompimiento de relaciones diplomáticas.

«Cierta nación,, sabía los planes de agresión al «Deutschland,,

Ha dicho Hitler

Berlín.—El Führer-Canciller se dirigió por Radio a todos los alemanes, exponiéndoles la condenación del criminal bombardeo del acorazado «Deutschland» por los aviones bolcheviques de Valencia.

Luego agregó que se captó un radio o cable dirigido a Prieto por el capitán de un barco de cierta nación, preguntándole en qué lugar habría de situarse para no ser alcanzado por la metralla, y al que se le contestó que lo hiciera a espaldas de la Catedral.

Finalmente, dijo Hitler que no fué bombardeada Valencia, sede de la cuadrilla de asesinos que se titula Gobierno, por respeto a las Casilleras extranjeras en dicha ciudad establecidas.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

Café y Restaurant Pedraza

Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Un gran Vino de Jerez Amontillado

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24 SEVILLA

Las condiciones que ponen los países ofendidos

Londres.—Se asegura que Alemania e Italia han puesto como condición para sentirse satisfechas, que el Comité de No Intervención se solidarice con la actitud adoptada por dichas naciones como protesta por la agresión sufrida del Gobierno rojo de Valencia.

También se afirma que el Comité dará satisfacción a las aspiraciones de Italia y Alemania.

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, núm. 7 TOLEDO

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8 - TOLEDO

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :: y Muebles ::

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS SEVILLA

Manufacturas de corcho «Armstrong,, (S. A.)

Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases

AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51

SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

Se arriendan

Los pastos de la Dehesa de Canillas Nuevas, término de Rielves. Para hablar con don Tomás Montalvo, Puebla de Montalbán (Toledo).

JEREZ-GRAN-QUINA

JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ

busca Agentes con buenos informes y práctica.

Los "Curtis", derribados en Vizcaya no fueron cinco, sino siete

Un ataque a Peña Ubiña costó al enemigo grandes pérdidas

El Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo, decía el 6 de mayo de 1937.

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya, Santander y Asturias.—Algunos tiroteos, habiéndose presentado 12 milicianos con armamento y cuatro sin él.

Frente de León.—El enemigo intentó atacar Peña Ubiña y nuestras fuerzas le dejaron aproximarse, rechazándole con toda energía, persiguiéndole y cogiéndole diez muertos, ocho prisioneros, 800 granadas de mano y muchos fusiles y municiones. En este frente se presentaron cinco milicianos con armamento.

Ejército del Centro.—Frentes de Aragón, Soria y Madrid.—Ligeros tiroteos, sin novedades dignas de mención.

Frente del Guadarrama.—Tranquilidad completa durante todo el día. Ejército del Sur.—Tiroteos y cañoneos en algunos frentes, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento y muchas mujeres.

Actividad de la Aviación.—Se ha comprobado que los aviones enemigos «Curtis» derribados por los nuestros el día 4, en el frente de Vizcaya, fueron siete en vez de cinco.

Proyecto para erigir un monumento al general Mola

Salamanca.—Aunque se carece de detalles, se sabe que varios arquitectos trabajan activamente en el proyecto para el monumento que ha de erigirse al heroico y magnífico general Mola.

Las conferencias radiadas de nuestra intelectualidad, organizadas por el Excm. General Orgaz

El día 9 de junio a las 19 horas desde la emisora de Valladolid, Don Francisco de Cossio sobre el tema: Justificación de la Jerarquía militar, cómo ella, mantenida en toda su dignidad, no impide la confraternización que exige la efusión sentimental del soldado español y mostración de esta tesis a través de la historia militar.

El día 12 de junio a la misma hora desde la emisora de Sevilla, Don José María Pemán sobre el tema: El Ejército español servidor de las empresas de la civilización universal a través de los tiempos. Aplicación de esta tesis a la formación del corazón del futuro mando militar.

Nuestra aviación, sobre los frentes leoneses

León.—Varias escuadrillas nacionales de caza y bombardeo realizaron una incursión sobre las posiciones enemigas del frente leonés.

Nuestros aparatos bombardearon eficazmente los reducidos enemigos, regresando a sus bases sin novedad.

Burla, burlando Con la mehallá

Tanto se habla de los moros, de esos que nos son adictos y sienten a España y laten fieles con ella al unísono, integrando Colonias su Ejército. que ridículo fuera negar su actuación en esta Guerra, en que dignos combaten a nuestro lado contra el fiero bolchevismo.

Tantas cosas, además, y burdas de ellos se han dicho para captar pusilánimes y enfurecer vengativos que hasta locura parece que haya seres tan mezquinos capaces de urdir patrañas semejantes. ¡Qué bandidos! Sin embargo, de sus gestos de nobleza y de humanismo, en lo que dan veinte y raya de la Ibarri a los hijos — la que, a juzgar por sus «frescos» abríles y «nobles» instinto, debió en cunas alumbrarlos de Aulfo y Sgerico—; de sus rasgos de simpática diaphanía; de su niño corazón; de su respeto y amor hondo y compasivo a la mujer que el marxista deshonra y pasa a cuchillo: de eso, ¿para qué? ¡Ni hablar! ¡Qué farsantes y qué cínicos!... Pero, me estoy ensariando, y a esto hay que darle otro giro. Respecto a esa ingenuidad ponderada, y que yo mismo vi en los moros—¡ya quisieran los mentidores de oficio!—, diré este caso de gracia, que es elocuente y sencillo:

Nos atacaron un día los amantes del suicidio; y, al rechazarlos, de España los valientes «soldaditos», ¡aquello fué la «reoca»! ¡U! ¡la flambrea «El Plantío»! Pues bien, en la misma noche de esa tarde en que «tendido» quedó un noventa por ciento de atacantes enemigos, se alzó junto al parapeto aqueste el mar de gritos: «¡Canallas! ¡Más que canallas! ¡¡humanos! ¡Asesinos! ¿Qué hicisteis de nuestros padres y nuestros propios maridos? Los oyó un «paisa» y también a grandes voces les dijo: «¡Mujeras no estar canallas moritos. Ellos o mismo hacer con rojo, que rojo venir a hacer con moritos!»

PEGARJÍM

Leganes, VI-1937.

Fiesta en la posición de Cabeza Fuerte

A la luz primera de la mañana, el viento mece amapolas y margaritas, alfombra sangre y oro, nuestra bandera, cubriendo los campos de España.

Misa de campaña, grandeza y poesía, hechizo fuerte de estampa guerrera. En el horizonte el Madrid mártir, bajo las garras de las fuerzas internacionales de la anti-patria que, muy pronto, por milagro de soldados—poetas de la guerra—que combaten por ideales, secreto de victorias, volverá a ser la ciudad, cuna del casticismo, manantial de gracia y alegría chispera.

Más cerca el Cerro de los Angeles (trono del Dios y Rey de mundos), donde hace diecinueve años un rey español puso a sus plantas la tierra que hoy sufre heridas y desgarras por defender, como siempre, las esencias civilizadoras del Sermón de la Montaña. ¡Inocentes rojos, que tuvisteis la sacrilega osadía de fusilar, en delirio de fiebre patológica, la imagen imperial de Cristo! No sabéis que una nación, paridora de mundos, avanzadilla de civilización, de épicas acciones legendarias, no puede sucumbir, ni a las rabiosas mordeduras de la vesania, ni al empuje satánico de la desesperación masónica.

Misa de campaña, emoción honda en los rostros tostados por el sol de cien combates, al elevarse la hostia blanca (suspiro de luna) y llenarse los aires de la armonía triunfal de la marcha española, recuerdo y nostalgia de tiempos varoniles y mejores, aquellos en que no se ponía el sol...

El altar, sobre monumento a los caídos héroes del Tercio del Alcázar, escuela moderna, líneas rectas, trazando rutas de imperio..., remate de fusiles sosteniendo una esfera, coronada por el aspa divina de la cruz, que se alza sobre un fondo de cielos y montañas, alegoría clara y exacta: el mundo se salvará del caos actual únicamente por el poder de las armas y el amor de la cruz.

Margaritas de Getafe—nota de luz y color—cantando las sublimes melodías de Perosi, en contraste con el tronar de cañones, sinfonía guerrera de la nueva España. Banda del Requeté, armonías clásicas, marchas triunfales; bajo palio bordado de rosas, camina el Amor de los amores, encuadrado en hileras de bayonetas, que rasgan los hilos de sol quebrando los rayos, en su albuja de plata. Rodillas en tierra, olor a incienso, romero y espliego, y la custodia de oro, trazando la cruz de bendición como una apoteosis.

La vista vuelta al Cerro—ruinas sagradas—el capellán del Tercio lee sentida y solemne consagración al Rey ultrajado, invocando su omnipotencia, para el venir de amaneceres de paz.

Que aprendan los parapetados en las trincheras de enfrente, de estos placeres del espíritu, de este impregnarse en aromas de sacrificio y heroísmo, de esta juventud que no sabe ser egoísta, porque se da toda entera preñada de savias de renunciamentos.

Comida, derroche de alegría sana y chispeante, risa de mujer, gracia española derramada a borbotones, sin medida, tanto como la sangre que hace en los campos florecer rosas escarlata... bailes de regiones hermanas, canciones tristes de alborada, cante jondo ardiente y sentimental, recias coplas castellanas, vibrantes jotas saturadas del alma de la raza. Jefes, oficiales y soldados en franca camaradería—comunismo de la guerra—brindis entusiasmados, confundidos con himnos patrióticos, que ponen fiebre en el corazón y ardores en las gargantas.

Oscurecer de Castilla, tierra madre, van perdiéndose los adios de despedida, el «a sus órdenes» reglamentario, y en la noche azul, prendidos de los luceros, quedan temblando los trinos de una jota:

España tiene la fama del vino y del aguardiente, de las mujeres bonitas y de los hombres valientes...

Cabeza Fuerte, 4 junio 1937.

ANTONIO REQUEJO
Requeté.

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino



Vergara

JEREZ

Homenaje nacional al invicto general Mola

El Generalísimo ordena se guarde oficialmente un día de luto por la muerte del general

BURGOS.—Por orden de S. E. el Generalísimo, hoy martes, será día de luto en recuerdo de la trágica muerte del invicto general Mola.

Nuestros aviones obligan a aterrizar a dos escuadrillas rojas

Del cronista oficial de Guerras.

Guernica.—Calma completa en el día de hoy, que para nuestra desesperación, dejó transcurrir las horas de la mañana con el cielo entoldado. Sólo fué mejorando por la tarde. Desgraciadamente, a la hora de enviar este mensaje, el cielo vuelve a encapotarse y el presagio para mañana es francamente adverso. Hoy ni siquiera se pudo aprovechar la jornada, como ayer se hizo, en castigar a las líneas enemigas con acción aérea; menos mal que aún nos dura el buen sabor de boca de la gran victoria que ayer tuvimos.

A última hora de la tarde, nuestros pilotos lograron infligir una nueva derrota a la flota aérea roja, con pérdidas seguras de cinco aparatos, en el mismo aeródromo enemigo, más otros dos que fueron atacados en el aire y cayeron incendiados; uno de ellos, por cierto, en el centro mismo de Bilbao.

Parece que a causa de las derrotas continuas de la aviación enemiga, las huestes aéreas están insubordinadas. Se quejan los pilotos de Aguirre de que siendo la mayoría de los que conducen los aparatos, extranjeros, éstos no van a pelear contra

nuestros expertos pilotos, a pesar de lo bien que se les paga. 75 000 pesetas le fueron encontradas a un piloto ruso de los últimamente derribados. En cambio, se les obliga a salir a ellos, a los pilotos rojos españoles inexpertos, adiestrados de prisa y corriendo en tierras extrañas, y están, naturalmente, temerosos de enfrentarse con nuestros aviadores, seguros de sí mismos, de sus superioridad y además, por que cada día se apuntan nuevas victorias y están, naturalmente, más embravecidos y con deseos de pelear.

En el día de ayer nuestros pilo-

tos estuvieron magníficos. Porque sólo tres de nuestros cazas consiguieron desmoralizar y llenar de confusión a dos escuadrillas rojas, empujándolas hasta el aeródromo de Pantigas. Una vez que los tuvieron allí, nuestros aviones avisaron a los aparatos de bombardeo, que llegaron inmediatamente, atacando, incendiando y destruyendo a los recién aterrizados aparatos rojos. Como es natural, hoy no se han atrevido a cruzar los aires, porque aunque el tiempo no era propicio, de todas formas seguramente no hubieran acudido a las imperiosas órdenes de Aguirre, que va perdiendo la poca flota aérea de que dispone, en cuya lista ha tenido que apuntar, estos días, 13 bajas.

La FAI establece una emisora en Barbastro

París.—Comunican de Barcelona que en vista de que el Gobierno de la Generalidad ha aplicado ya el decreto de incautación de todas las emisoras particulares, los anarquistas han instalado una emisora en Barbastro, desde la que dirigen frecuentes alocuciones a los trabajadores para que tomen parte en la lucha contra la Generalidad.

VINOS
COÑAC "La Riva"

JEREZ

EL CAFE MAS EXQUISITO

"LOS NIÑOS,"

Rafael Jiménez

TOLEDO

En el Hospital de Tavera continúan celebrándose los cursillos para alféreces de Infantería.

El Alcázar no existe. Pero su espíritu flota en el ambiente toledano por obra y gracia de sus restos. Toledo ha sido siempre el alma inconmovible de España. Su Catedral y su Alcázar eran dos símbolos distintos de una sola fe. Por algo es la cruz cabeza y puño de la espada y nunca se desvainó con gloria el acero español por causas ajenas a la cruz.

No tardará en acabar el cursillo para alféreces de Infantería. Del Hospital del Cardenal Tavera, cruz y espada en el templo, que es templo del valor y de la fe, va a salir una nueva oleada de entusiasmo. A Toledo ha vuelto una de sus notas más características.

lamentable el sistema de control, que dió lugar a que tantas esperanzas se deshiciesen.

La policía de Barcelona es agredida a tiros, resultando seis agentes muertos

Salamanca.—En Barcelona han ocurrido nuevamente sucesos de gravedad. El jefe de Policía, Echegaray Novoa, informó a los periódicos de que a la una de la madrugada del sábado, la policía había sido agredida a tiros en la calle del cardenal Cesanas. A consecuencia de la agresión, resultaron dos policías muertos. A las dos y media se produjo otra agresión, de la que salieron muertos otros cuatro policías. En ambos casos hubo muchos heridos, entre los que se encuentra el capitán que mandaba las fuerzas del Gobierno.

A las seis y media de la mañana, en la calle de Balmes, fué detenido un camión que transportaba 217 fusiles. El jefe de policía dijo también que en breve sería desfilado.

La respuesta de Alemania a las proposiciones inglesas sobre un nuevo sistema de control

Los tres puntos Ingleses al nuevo control de nuestras costas

Salamanca.—Según la Radio P. T. E. de París la proposición inglesa a Italia y Alemania relativa a la seguridad de las flotas que ejercen el control, abarcan los tres puntos siguientes:

1.º Establecimientos de zonas

de seguridad para el establecimiento de los navíos del control, tanto en zonas nacionales como gubernamentales.

2.º Se pedirá a las autoridades de Valencia y de Salamanca que den seguridad de que los buques y aviones respetaran a los barcos del control.

3.º Colaboración y consultas entre los Estados Mayores de las

cuatro flotas, que tomarían sus decisiones de común acuerdo.

Parece que esta propuesta ha sido bien recibida en Berlín, que responderá favorablemente, pero reservándose el derecho de contestar individualmente a cualquier ataque de que sus barcos fueran objeto

Alemania acepta la propuesta inglesa, haciendo una salvedad

Londres.—Se ha recibido la respuesta alemana a la proposición transmitida a las potencias encargadas del control internacional. Esta respuesta no es desfavorable, sin embargo, Alemania insiste en que los barcos tienen el derecho de responder inmediatamente a eventuales agresiones. El comandante de cada barco debe tomar las medidas de defensa que estime necesarias, pues una consulta a los comandantes de las flotas, sería un medio demasiado lento.

Berlín insinúa también que los comandantes de las flotas podrían tomar las mismas medidas de represalia contra los infractores del Derecho Internacional, que fueron tomadas en el caso del «Deutschland».

Artillería francesa a la frontera española para protegerla contra los aviones

París, 7 (madrugada).—Cien soldados de artillería de 105 milímetros aéreo llegaron a Cervere, cerca de la frontera española, para asegurar la protección de la frontera contra los aviones procedentes de España.

Roma coincide con Berlín en sus observaciones a las propuestas de Londres

Roma, 7 (madrugada).—Consta en los medios políticos italianos, acerca de la entrevista entre el conde de Ciano y el embajador de Inglaterra, que en principio serán aceptadas las proposiciones inglesas para crear una zona de neutralidad en los puertos españoles.

En compensación, Italia deseaba una fórmula más concreta en el tercer punto de las proposiciones, según el cual los navíos encargados del control deben consultar previamente respecto a las medidas a tomar en caso de nuevas agresiones.

Se entiende en los medios políticos italianos que las observaciones alemanas serán del mismo orden, y que Alemania e Italia pondrán reforzar la fórmula inglesa con la estipulación de que la potencia cuyos navíos sean agredidos se reserven el derecho de tomar a su libre voluntad, e independientemente de una consulta con las otras potencias, las medidas que estime oportunas.

El «Times» y las proposiciones inglesas

Londres, 7 (madrugada).—El «Times», refiriéndose a las proposiciones inglesas, dice que las cuatro escuadras que participarían en el control tendrían una misión, una autoridad y una responsabilidad comunes.

Añade que la Gran Bretaña y Francia están también deseosas de asegurar la protección de sus navíos, y consideran, por tanto, bien

Los anarquistas, sublevados en Madrid, se apoderaron de la Casa de la Moneda



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, continuó relatando hechos demostrativos de la «legitimidad» y «legalidad» del Gobierno de Valencia.

Dijo que una porción de Empresas, como los Tranvías y Autobuses, han sido colectivizados; pero, aunque se han suprimido grandes sueldos y el pago de intereses y dividendos, y aunque los precios no se han abaratado, los obreros no ven los beneficios por ninguna parte, porque estos

beneficios los guardan los miembros del Comité de Empresas en sus casas, en las oficinas y en todas partes, menos en el Banco.

Han acaparado toda la plata de Barcelona, y hace poco fueron detenidos, cuando pretendían cruzar la frontera, dos miembros del Comité de Empresas de los Tranvías de aquella capital, que se lleva ban dos millones de pesetas en plata.

Entre tanto, en Cataluña no hay más que moneda-papel.

A los pueblos que tenían nombres de santos se los han desfigurado. Por ejemplo, San Andrés de Palomar es ahora Armonía de Palomar.

Mientras tanto, la industria textil está en la miseria por falta de materias primas.

En unas fábricas trabajan dos días, cobrando tres, y en otras, tres días, cobrando cuatro, que es el máximo.

Están preparando la destrucción completa de esas industrias para cuando tengan que abandonar la región.

La F. A. I. tiene una porción de detenidos en su cárcel particular de San Blas, en la calle de Montaner. Cuando necesitan dinero, cogen al preso de más categoría y le hacen escribir a sus amigos de la ciudad unas cartas, fechadas en Narbona, diciendo que están apurados y que el portador es una persona de toda su confianza que va a pedir socorro para ellos. Los que las reciben, hacen los mayores esfuerzos y sacrificios para socorrer al amigo necesitado.

En cuanto a las subsistencias, el pan es de harina de arroz, con una pequeña cantidad de trigo. Las sardinas valen 6,50 el kilo; los huevos, 10 pesetas docena.

Respecto a las carnes, se están matando cerdos de 20 kilos de peso, y el cuarto de gallina vale 9 pesetas.

Lo que más abunda es la carne de caballo. Carbón no hay apenas. Se vende carbón mineral ruso a 218 pesetas la tonelada.

Hablé hace días de las humaredas observadas en Madrid. Parece que el movimiento anarco-sindicalista ha tenido repercusiones allí. Los anarquistas, sublevados, se apoderaron de la Casa de la Moneda. Para echarlos, se libró un combate que duró varias horas, hasta que Miaja envió lanzallamas y bombas incendiarias, quedando destruido el edificio.

El delegado de Orden público de Madrid ha hablado de unos guardias de Asalto que fueron tiroteados, resultando algunos muertos, y en la capital se han registrado bastantes asesinatos.

La Prensa extranjera sigue comentando el bombardeo de Almería, y a excepción de los periódicos comunistas, todos condenan la agresión provocativa del Gobierno de Valencia. Por cierto que éste, en su contestación a la protesta de Inglaterra, comienza protestando de que se quiere equiparar el «Gobierno legítimo» con «unos insurrectos», a quienes dice favorecía el control.

Hemos cogido prisionero al piloto del avión rojo que fué derribado en Mallorca, y nos ha confesado que participó en el bombardeo aéreo del día 21 y que tenía orden de bombardear el puerto y todos los barcos que en él hubiera, cualquiera que fuese su nacionalidad.

Por último, el general comenta los partes oficiales rojos. Dice que, en efecto, mediante una sorpresa, el enemigo consiguió opoderarse de una posición en Peña Lemona; pero que hoy nuestras fuerzas, en un ataque brillantísimo, han recuperado esa posición y se han hecho dueñas de todo el macizo.

De la «brillante acción» roja en Balsain, de que habla el parte rojo, no hay nada de verdad. Les rechazamos, como siempre, imponiéndoles durísimo castigo.

Entre los muertos recogidos hoy en la pradera de Balsain, figura un aviador ruso, así como los restos de su aparato.

En los ataques que estos días han realizado los rojos por el sector de Segovia, han tenido más de 5.000 bajas, sin haber podido adelantar un paso.

En la calma madrileña, tras la muerte del General Mola

Avila.—(Del cronista oficial de guerra).—Va declinando el día y he fracasado en mis afanes informativos; nada ha habido en cuestión de movimiento.

La gentuza de Madrid con su canto celebra la desaparición del general Mola. Es un reconocimiento tardío e innecesario de la valía de nuestro invicto caudillo. Los rojos celebran su muerte y afirman que era el mejor de los caudillos, y entre los marxistas comunistas vuelve la esperanza de un nuevo día.

Alientos desdibujados de estos rojos que siguen manteniendo sus peores y más agudos instintos de un materialismo cada vez más intenso.

Pienso que el general Mola efectivamente ha muerto; pero pienso también que su espíritu no se ha alejado de nosotros. En la visión de una Patria mejor, de una España más noble, resurgiendo de nuevo con su trazado imperial de antaño, llena de una espiritual que alienta esta santa cruzada, el general Mola ha muerto, y nuestra guerra podrá perderse o ganarse en que la materialidad del glorioso muerto pueda vibrar en sus fibras sensibles.

Pero yo he recorrido varios campamentos de este frente, yo he palpado cuán grande ha sido el dolor, en los primeros instantes, por la desaparición de nuestro general, y pude darme cuenta, ante el trágico destino que nos ha querido privar de una figura tan querida y respetada, cómo han reaccionado nues-

tros soldados y cuán grande es su afán porque el triunfo de la España que imaginó nuestro general ausente, se vea pronto convertido en una realidad.

Fué él quien supo infiltrar su espíritu en nuestros bravos soldados y alentados por él sabrán obtener la gran victoria de la verdadera España.

En cuanto al frente, calma material hacia la Casa de Campo. Tranquilidad absoluta en el sector de la Ciudad Universitaria; las ba-

terías rojas temen ser descubiertas en su labor de empleamiento. Nuestros soldados saben seguirlos siempre y nuestros cañones no hacen esperar su respuesta en cuanto ellos nos lanzan sus primeros disparos.

No se advierten concentraciones grandes, pero en el cielo de Madrid se levantan negras espirales producidas por el humo de nuevos incendios en el seno de la capital, cada vez más negra y más desalentada.

En la Plaza de Toros de Madrid son fusilados en masa 300 anarquistas

Lisboa.—La represión cruelísima que ha sido ejercida en Madrid contra los elementos anarquistas y cenetistas que se insubordinaron contra el general Miaja y lucharon en las calles, principalmente en la Casa de la Moneda y en la estación del Norte, ha creado una atmósfera muy densa en los medios oficiosos afectos al Gobierno de Valencia. El Comité rojo que preside Negrín se reunió ayer con carácter de urgencia. La reunión fué convocada por haberse producido una situación harto difícil en Madrid como consecuencia del fusilamiento en masa de más 300 anarquistas en la Plaza de Toros.

Según parece, estos anarco-sindicalistas, sin que les juzgase ningún tribunal, fueron encerrados en la Plaza de Toros, y allí un bata-

llón de la brigada Dimitroff según sus vidas con rafagazos de ametralladora.

La violenta represión ha encendido más los odios de los anarquistas, y éstos parecen dispuestos a seguir luchando en la calle contra los que llaman sus tiranos.

Miaja es sustituido por Kleber en el mando de Madrid

Madrid.—La Agencia Reuter confirma que el general Miaja ha dimisionado su cargo por consejo del Gobierno de Valencia.

El mando militar del frente rojo de Madrid lo asumirá íntegramente el general ruso Kleber, con un Directorio militar del que forma parte Miaja.